



Invitation au conseil d'école

Vous êtes invités au dernier conseil d'école de l'année qui aura lieu le lundi 12 juin à 15:00 à l'école.

Ordre du jour :

I Point sur l'année scolaire écoulée

Les effectifs n'ont pas varié.

Les cours ont été assurés de manière continue dans les cours de langue (roumain, anglais, espagnol) et les cours de sport. Certes le fonctionnement n'est pas idéal (absences des profs impossibles à anticiper et remplacer), mais on doit mesurer la chance pour les élèves, sachant que les années précédentes ont été très compliquées pour les cours de langue et que certains professeurs de l'école ne veulent pas accueillir nos élèves (sport par exemple).

La période de grève a eu pour incidence : aucun cours de sport, aucune intégration dans les classes pour Perrine, Victoria et Ana. Les élèves n'ont pas pu bénéficier des cours en niveau simple durant cette période.

De nombreux projets ont vus le jour et ont été menés à terme.

Pour le 3^e trimestre :

- classe culturelle magie avec 2 tours de magie qui seront proposés au spectacle.
 - sorties des collégiens à Baia Mare (planétarium et musée de minéralogie) et à la station météo
 - visite d'un chantier de fouilles archéologiques qui va se poursuivre par la visite du laboratoire d'études et de la réserve du musée, puis du musée (pour boucler la boucle). Il est aussi possible qu'un nouveau chantier débute près de Poarta Salajului, avec un tumulus préhistorique, mais nous n'avons pas de date.
- Quelles découvertes incroyables nous pouvons faire ! Notre petite structure est appréciée dans la ville car nous ne visitons pas pour visiter mais avons un réel intérêt et une démarche pédagogique que les professionnels que nous rencontrons admirent. Des zones jamais fréquentées par le public nous sont ouvertes, quelle chance !
- ateliers à la bibliothèque et sortie cinéma pour les primaires
 - projet de sortie le 21 juin à Gradina Zmeilor (finalisation du projet géologie avec les collégiens, sortie nature et paysage pour les primaires).
 - Nous allons accueillir Ewen Berthou pour une découverte de l'école sur une ou deux journées.

Mme Moyer souligne que les sorties séparées entre collégiens et primaire avaient du sens, que les enfants les avaient appréciées, d'autant qu'aucun groupe ne s'est senti lésé.

II Point sur l'organisation de la fin de l'année (festivités, garderie, modalités d'organisation des journées)

Attention, pas de garderie du 19 au 23 juin

Mercredi 21 juin : journée complète à Gradina Zmeilor. Rendez-vous serait donné à 8h et à 15h au parking du parc Bradet/du Penny Bradet ou de Vila President. A confirmer.

Vendredi 23 juin : fin des cours à 12h (inversion des après-midis du 21 et 23)

Lundi 26 juin : visite des réserves et laboratoire du musée de Zalau le matin, avec pique-nique et parc l'après-midi. Rendez-vous à 9h30. Les élèves viennent à l'école à 8h.

Mardi 27 juin à 18h : spectacle de l'école française ;

Musique, chant, magie, danse et surprises au programme.

Suite au spectacle, on envisage un pot de l'amitié à l'extérieur de l'école (on est régulièrement invités à sortir rapidement de l'école). M. Bornier propose de contacter la terrasse Heaven puis de voir avec Gabriela Burca quelle formule retenir (boisson et plateau apéritif...)

Mercredi 28 ou jeudi 29 matin : visite du musée

Vendredi 16 juin matin : Festivités de fin d'année de l'école roumaine. Pas de danse de l'école française cette année.

III Calendrier scolaire 2023-2024

Le calendrier a été préparé avec les parents délégués qui ont pointé les vacances de Noël qui débutaient tard. La Mlf n'a pas émis de réserve. L'école suit les jours fériés roumains qui sont notés en vert. Les vacances ont été décidées pour que les périodes de travail soient le mieux équilibrées possible (7 semaines de classe, 2 semaines de vacances).

Il est vérifié par les parents délégués et sera déposé sur le site internet de l'école, partie documents administratifs.

IV Organisation de l'école rentrée 2023

-M. Spaeth sera chargé de la direction, des classes de CP, CE1 et CE2 et d'une partie des matières du CNED collège.

Mme Lafon aura les CM1, CM2 et les autres matières du CNED collège.

-Les inscriptions CNED sont en cours. Les pièces d'identité des parents sont demandées cette année. Les parents ne recevront plus tous les mails comme cette année. L'école centralisera, vérifiera et redistribuera si nécessaire les informations. L'accès aux devoirs sera verrouillé pour les élèves.

-Une famille venant pour une année en Roumanie et inscrivant son enfant en classe de CP roumain a demandé s'il était possible qu'il suive quelques cours au CP français, notamment l'apprentissage de la lecture-écriture. M. Spaeth est tout à fait pour, à condition que l'entreprise donne son accord, puis que M. Campean, directeur de Ioan Sima et Mme Pop, institutrice des CP valident cette possibilité. En cas d'accord, il faudra envisager l'organisation (car les horaires et les périodes de vacances peuvent être différentes entre les 2 classes...)

L'entreprise Michelin ne donne pas son accord pour l'instant. Ils refusent d'inscrire des enfants de familles roumaines ayant été en expatriation en France, ils ne veulent donc pas le faire pour une famille hors Michelin.

Nous précisons que ce n'est pas une inscription, mais plutôt un échange de services. Les professeurs roumains accueillent nos élèves plusieurs heures par semaine, nous pouvons aussi le faire. Cette intégration ne se fera pas au détriment des autres élèves et « ne coûte pas de temps » aux professeurs.

Mme Burca propose d'en reparler dans ce sens à ses supérieurs. Un changement dans le service RH est en cours.

-Nous avons rencontré différents professeurs afin de modifier les cours d'anglais. Nous éprouvons une réelle difficulté à avoir un engagement ferme. En effet, les professeurs ne connaissent pas le nombre d'heures qu'ils effectueront dans leur établissement, leur emploi du temps avant la rentrée. Ils réfléchissent aussi à l'articulation de leur intervention avec leur travail et leur vie personnelle.

La question du paiement des heures effectuées ajoute à la complexité et nous ferme beaucoup de possibilités. Il leur faut attendre 6 mois avant d'être payés. Le plus simple pour nous serait que Michelin les emploie avec un salaire mensuel. Ils seraient fidélisés et cette situation serait plus attractive.

C'est impossible pour Michelin de les employer sous contrat. Le temps d'attente est malheureusement long mais incompressible avant le premier paiement.

Aucune organisation n'est donc retenue à l'heure actuelle. Nous faisons notre possible pour que tous les élèves aient des cours satisfaisants.

Michelin précise que Elda Center ne peut plus être utilisé comme intermédiaire pour payer les professeurs, car il n'est pas agréé par Michelin. Le partenariat sera donc arrêté fin juin.

-Mme Diaconita veut bien poursuivre la surveillance des élèves le temps de midi et pour la garderie du soir. Cette année, elle n'a jamais pu tenir son engagement de commencer à 12h30.

Nous officialisons donc qu'elle prend les élèves en charge de 12h45 à 13h30 puis de 15h à 17h.

-M. Spaeth a été informé du système de commandes des repas à la cantine Michelin, de la surveillance des élèves pendant le temps des repas. Je m'en suis chargée totalement pendant deux années. Il ne souhaite pas changer les habitudes trop brutalement mais il aura besoin d'être épaulé dans cette tâche : commande,

nombre de repas, interlocuteurs à contacter et pour le paiement s'il prend ses repas de cette façon.

V Questions des parents

- Pour l'année scolaire 2022-2023 est-ce que le programme horaire reste inchangé (mercredi 8h-12h/ lundi-mardi-jeudi-vendredi 8h-15h avec garderie jusqu'à 17h) ?

Oui, les horaires restent les mêmes. La garderie continuera jusqu'à 17h.

- Pour l'année scolaire 2022-2023 peut-on réduire la proportion de repas "frites" (max une fois par semaine et pourquoi pas un repas végétarien toutes les 2 semaines) ?

C'est le collectif de parents à la réunion de rentrée qui avait demandé la formule actuelle, soit le premium chaque jour. Auparavant, nous faisons un choix parmi toutes les propositions de la cantine, organisation abandonnée.

M. Bornier indique que les frites plaisaient beaucoup au début mais que le manque de variété est maintenant lassant.

Une décision différente peut être prise à la prochaine réunion de rentrée. M. Spaeth pourra aussi donner son avis après quelques semaines de test d'organisation et de menus.

- Aurons-nous une liste de fournitures scolaires pour préparer la rentrée ? Ainsi que les livres à acheter ?

Est-ce que la liste peut attendre le 15 juillet ? Cela serait plus confortable pour M. Spaeth. La liste sera sur le site internet de l'école comme les années précédentes. Mme Moyer pose la question aux familles concernées. Cela ne semble pas poser de problème.

- Aurons-nous une rencontre préalable avec le nouveau directeur ?

Nous ne l'avons pas prévu. M. Spaeth est très occupé dans son école actuelle qui change de format et de locaux. Il souhaite s'y consacrer sérieusement jusqu'au bout avant de s'investir pour l'école Michelin.

À compter du séminaire des écoles d'entreprises (du 10 au 13 juillet), il "prendra le contrôle" de l'adresse électronique de l'école, et tout parent pourra entrer en contact avec lui par ce biais durant l'été, si cela est nécessaire.

De plus, il arrivera vraisemblablement à Zalău le 18 ou le 19 août, et il pourra ainsi rencontrer avant la rentrée les parents qui le souhaiteraient. Enfin, un pot d'accueil comme nous l'avons fait en août 2022 lui paraît être une très bonne chose, quelques jours avant la rentrée.

- Les 2 nouveaux collégiens auront-ils un ordinateur chacun l'an prochain ?

Deux ordinateurs ont été commandés à Michelin. Ils sont destinés aux élèves de 6^e. Nous avons constaté des utilisations à mauvais escient des ordinateurs cette année (utilisation pour les loisirs et non pour le travail scolaire).

Nous constatons aussi une sorte d'addiction à ces appareils (c'est le premier geste du matin, qui bloque un certain vivre-ensemble, qui empêche de connaître son emploi du temps par exemple).

De plus, il y a un manque de respect du bien commun (souris cassée non remplacée, dessin sur les murs ou les tables des salles mises à disposition pour un travail au calme et en autonomie).

L'utilisation des ordinateurs pour tous les niveaux sera probablement différente.

M. Spaeth apportera l'expérience qu'il aura acquis dans les autres écoles d'entreprises concernant l'utilisation du matériel informatique.

- Les élèves de primaire peuvent-ils tous être intégrés dans un cours d'anglais avec les élèves roumains ?

C'est déjà le cas pour les élèves qui sont bilingues (3 sur 6). Nous pouvons tout à fait l'envisager maintenant pour tous. Il nous faut néanmoins l'accord des professeures de la classe d'intégration et d'anglais.

Nous envisageons aussi d'autres possibilités afin de permettre de réels progrès dans cette langue (changement de professeur notamment).

Mme Butin